

"Llevamos del orden de veinte años de retraso en la investigación", afirmó Juan de Dios Román

El día siete de Junio y en los salones de la Caja Rural, se celebró una conferencia sobre el tema "Deporte de base y Deporte de alta competición". Juan de Dios Román, actual entrenador del Atlético de Madrid de balonmano y profesor del INEF de Madrid, hizo una exposición de planteamientos necesarios para conseguir un verdadero deporte de élite. También expuso algunos problemas del deporte español. Sin embargo, a pesar de lo interesante del tema y sobre todo en Toledo, que tan mal andamos en las cuestiones deportivas, el público fue escaso, siendo en su mayoría profesores y directivos del deporte toledano.

Comenzó afirmando, que no se debe establecer una ruptura entre deporte de base y deporte de élite, aunque no es posible un deporte de élite sin un deporte de base. En España, el problema que existe, continuó diciendo es la inexistencia de deporte de base, lo que hace que la única representación internacional española, sea fruto de la espontaneidad sin deporte de base. El tema central de la conferencia se desarrolló en torno a las fases en la educación deportiva. En este sentido señaló que en países con planteamientos serios en cuanto a deporte, la educación del movimiento comienza a los 9 años. Sin embargo, no existe una edad concreta de iniciación al deporte. Más adelante dijo que la competición es necesaria para la función educativa de cualquier deporte. Sin embargo, para que la competición realice su función educativa, el niño tiene que aprender a ganar y perder. Las competiciones, no tienen que servir como diferenciación entre buenos y malos, sino que tiene que ser una fórmula de contraste. En

este punto, Juan de Dios Román se mostró tajante, afirmando que él prohibía todas las competiciones oficiales antes de los 13 o 14 años, ya que hasta esa edad, se está en un proceso de síntesis y de asimilación deportiva amplia. Es ya en esa edad, entre los 13 y 14 años, cuando se produce el fenómeno de la selección. Pero esta selección no quiere decir olvido del no seleccionado, sino que es producto de la diferencia de asimilación de las enseñanzas. Entre los 14 y 16 años se produce la fase de aprendizaje específico, abandonando el proceso general de iniciación. Este proceso de aprendizaje específico debe acabar cuando los datos antropométricos están en su nivel más alto. Es decir cuando el niño ha llegado al final de su vía de crecimiento, que suele ser hacia los 17 años. En este sentido, afirmó que el problema de los jugadores españoles es no realizar plenamente el aprendizaje global. En cuanto al deporte de alta competición señaló, rotundamente, que en España va siendo hora de que no nos asustemos de que un jugador de alta competición, esté obligado a la dedicación total.

Al final de la conferencia hubo un diálogo entre los asistentes, de gran interés. En el coloquio se puso de manifiesto la necesidad de crear un centro de investigación deportiva.

Hablamos con Juan de Dios Román sobre el problema que tiene planteado, actualmente, los profesores de educación física de la enseñanza estatal. Nos manifestó que estaba de acuerdo con la postura adoptada por los profesores, ya que no están considerados en relación a su categoría profesional y el sueldo que perciben es discriminatorio. Sin embargo, parece ser que el problema se va a solucionar con la equiparación profesional con los licenciados, y un decreto en el mismo sentido. A la pregunta de si la preparación de los profesores de educación física era buena, nos respondió que estaba a la altura de las circunstancias. También le preguntamos sobre la falta de instalaciones en España y sobre todo en Toledo, contestándonos que se puede paliar con la mentalización de los niños y practicando el deporte en las condiciones reales, con los medios que se cuenten.

Academia. EXA, de Talavera, Paco (pivot) y Carlos (base), de los Maristas de Talavera, José María, también base, que ha jugado en el equipo senior de Quintanar, y Mauro, Miguel y Javi (alas), que junto con Paco Serrano (pivot), son del Club Baloncesto Polígono. Nos queda por decidir una plaza. P. ¿Qué calendario teneis en Albacete?

R. Creo que es bueno, porque nos enfrentamos a doble vuelta con Guadalajara, que seguramente será el equipo más flojo de la competición. Si ganamos esto, ya estamos en la final. Los, en teoría, dos mejores equipos, Cuenca y Ciudad Real, tienen que luchar junto con los anfitriones, Albacete, por la otra plaza de la final.

P. ¿Qué tipo de preparación vais a hacer en el mes que os queda para los Juegos?

R. La que podamos. Ten en cuenta

que existe un problema de difícil solución, que es el de que en la selección hay jugadores de Talavera, Toledo y Quintanar, y no se les puede juntar fácilmente. De momento estamos entrenando los martes y jueves cada uno en su ciudad y los sábados hacemos en Toledo el trabajo conjuntar el equipo. No obstante, unos días antes de los Juegos haremos una concentración en la que trataremos de dar los últimos toques al equipo.

P. ¿Vais a jugar algún partido de entrenamiento?

R. Si, pensamos jugar de momento con mi equipo, los seniors del Polígono, que serán una buena piedra de toque.

P. ¿Crees que estos Juegos sirven para algo?

R. Bueno, creo que si se hacen será por algo. De todas formas, y tal como está el baloncesto en Toledo, quizá se-

ría más provechoso el organizarlos con categorías menores, ya que casi toda la gente que va a jugar los juegos no tiene luego unas perspectivas claras de jugar en un equipo senior de categoría. En la situación actual de los Juegos, depende de los presupuestos, que nos dan, el que las cosas se puedan hacer mejor o peor, ya que en diez días de entrenar juntos no se puede hacer maravillas, máxime cuando la preparación de los Juegos no va precedida de una serie de prácticas en las que los jugadores se van conociendo y acostumbrando a jugar juntos. Creo que esto se podría mejorar, en lo sucesivo.

Pues estas son las opiniones de Jorge, de cara a su participación en los II Juegos Castellano-manchegos, en los que les deseamos, tanto a él como a sus muchachos, los mejores éxitos.

GABA

Moto - Cross

IV Trofeo Moto - Cross Comercial Bermúdez

Treinta y cuatro corredores han participado el pasado 7 de Junio en el IV Trofeo Moto - Cross Comercial Bermúdez, en las categorías senior y junior, 250 cc., en el circuito municipal Cerro Negro, siendo Moto - Club Talavera, organizador. Manuel

Jorge Gómez Alpea ha sido el primer clasificado de la general.

Las pruebas, dos mangas, han estado muy animadas, observándose en todo momento la rivalidad por ganar, entre el dorsal número 10, Manuel Jorge Gómez Alpea y el 2, Jesús Barragán Martín. Jesús Barragán no ha logrado clasificarse entre los tres primeros de la general, por una mala salida en la primera manga, pero ha demostrado, en todo momento, su buen manejo y dominio de la máquina. En la segunda manga logró ser el primer clasificado.

Las clasificaciones han quedado

así:

En la primera manga: 1.- Manuel Jorge Gómez Alpea, senior (Montesa); 2.- Fernando Ramos Dávila, senior (Montesa); 3.- Miguel Rojo Huysmans, senior (Maico).

En la segunda manga: 1.- Jesús Barragán Martín, senior (Montesa); 2.- Manuel Jorge Gómez, senior (Montesa); 3.- Fernando Ramos Dávila, senior (Montesa).

Clasificación general: 1. Manuel Jorge Gómez, senior (Montesa); 2. Fernando Ramos Dávila, senior (Montesa); 3. José Antonio Heras Serrano, senior (Maico).



El motocross es uno de los deportes que está adquiriendo auge en nuestra provincia.

De cara a los II Juegos Castellano - manchegos

La selección de baloncesto, apenas sin tiempo para entrenar

● Jorge, su entrenador, piensa que estarán en la final, ya que Guadalajara, con quién tienen que jugar la primera ronda, es el equipo más flojo a priori.

La selección juvenil de baloncesto de Toledo ya ha comenzado su preparación de cara a los próximos Juegos Castellano - manchegos. La responsabilidad directa de esta preparación corresponde a Jorge Juan Ballesteros, que esta temporada ha sido jugador - entrenador del equipo campeón de la Liga senior provincial, el Club Baloncesto Polígono.

El año anterior, en Toledo, la selección toledana quedó en el tercer puesto, tras Cuenca y Ciudad Real, que tradicionalmente han tenido mejor baloncesto que la provincia toledana.

Pregunta. Preguntamos a Jorge, ¿cuáles son los objetivos de la selección para estos Juegos?

Respuesta. Como a todas las competiciones a las que se va, el objetivo es quedar en primer lugar, máxime cuando no tenemos excesivas referencias de los rivales, ya que de Albacete y Guadalajara no sabemos nada, y de Ciudad Real y Cuenca sólo tenemos las referencias de la Fase de Sector del Campeonato de España Juveniles, en la que ambas provincias ganaron al

campeón de Toledo, el Club Baloncesto Polígono.

Con todo, no podemos sino lamentar una importante baja, que es la de Miky Escalona, que no va a poder jugar porque en ese tiempo tiene que viajar a Inglaterra.

P. ¿Qué jugadores habeis seleccionado?

R. Aún no tenemos la selección completa, pero te puedo adelantar que son prácticamente fijos los pivots José Manuel y Alberto, que juegan en la

Enviado a:
Camino de Salfont, 4
Toledo

La Región

D/D.ª
Profesión Domicilio (Calle o plaza)
Población Dto. postal
Provincia

Deseo suscribirme al periódico "LA REGION CASTELLANO MANCHEGA" por un año , por un semestre , prorrogable mientras no avise en contrario.

Domicilien el cobro en el Banco.

Envío el importe (cheque , transferencia , giro p.)

Para domiciliación bancaria envíenos relleno y firmado este mens. je:

Sr. Director del Banco

Muy Sres. míos: Sirvanse atender, hasta nueva orden, el y recibos correspondientes a la suscripción de "LA REGION CASTELLANO MANCHEGA" con cargo a mi cuenta número

Firmado, a de de 19....

boletín de suscripción

La Región